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色谱分析，色谱条件要求一般是比较高的，比如液相色谱往往有进样量的要求，比如

10μl，20μl。有的分析需要做多点校准曲线，正常的话那就得配制各个点浓度的标准品溶液，

曲线几个点，标准品溶液就得配制几个。但有的客户不想配那么多，比如有的客户用的是自

动进样器进样，他配制一个最高浓度的标准品，计算进样量，计算出各浓度点需要进样的体

积，按这个体积进样，用进样结果（标准品色谱峰峰面积）做校准曲线。 

这样操作有人认为是可以的，也有人认为不符合色谱进样要求，比如液相色谱紫外检

测器，它是浓度型检测器，同一实验要求进样体积相同，否则色谱峰宽可能不一样，峰高峰

面积也会有差异。其实这个也看情况，如果自动进样器进样体积没问题，一般情况下是可以

的，影响不会大。但有时不行，比如校准曲线用的这些浓度点，浓度都非常低，而且较接近，

都比检出限浓度大不了多少，这样色谱峰宽就会有影响，甚至影响到校准曲线。比如该仪器

的检出限是 1μg/ml，校准曲线的浓度点是 1μg/ml、5μg/ml、10μg/ml、20μg/ml、30μg/ml，

这样结果就会有不小影响。另外像进样体积有严格要求的，自动进样器进样体积线性不好的，

对检测结果要求非常高的等情况，这种方式也不行。 

手动进样，用微量进样器的，如果对检测结果要求不高的这种情况勉强可以用，要求

高的不能用。因为手动进样，靠进样阀的定量管来定量，一般要求过量进样，也就是每次进

样都是要将进样阀的定量管装满样品的，这样进样误差会小一些，如果按计算的体积进样，

进样结果就会有不小的误差，一般不建议。有的实验室或方法明确不允许用这种方法做校准

曲线。当然，如果对检测结果要求不高的那就另说了。 

总之，进样体积对进样量（样品的量）影响不大，对进样结果影响得看情况，有的影

响不大，有的有较大影响。方法的选择也得看实验要求，要求不高那种方法都行，要求高的

就只能进相同体积的样品了。 


